Wehlau

Kreisstadt im Regierungsbezirk Königsberg (Pr); 6 m über dem Meer an der Mündung der Alle in den Pregel. 1939: 8536 Einwohner, meist evangelisch;

1258 Prußenburg ergab sich dem Ritterorden, war 1255 gegen den Orden errichtet worden, 1258 erwähnt – 1280 zerstört.

1336 Stadtgründung nach Kulmischem Recht;

1380 Befestigungsmauern, 1382 Rathaus, Franziskanerkloster;

Pfarrkirche 1360-80, später breiter Turm;

Tageszeitung, Maschinenfabrik, Mühlenwerke, Amtsgericht, Kreisbehörden, Gasanstalt, Wasserwerk, Fettund Margarinewerk, Papierfabrik, Höhere und Fachschulen, Mittelschule, Landeserziehungsheim, Kreiskrankenhaus, Getreidehandel, Druckerei, Brauerei, Forstamt; kath. Kirche;

in Wehlau größter Pferdemarkt Europas (Auftrieb bis 20 000 Pferde), Pferdezucht: vorwiegend Kaltblut; Schützenverein, Gesangvereine, Hausfrauenverein, Sportvereine für Männer und Frauen, Kriegerverein, Vaterländischer Frauenverein, Freiwillige Feuerwehr. Flußschiffahrt mit Massengütern und Personenschiffahrt.

Russischer Name: Znamensk.

Quelle: [1066]